

"El frente Norte ha desaparecido"

DIARIO DE MADRID

VIERNES

22

OCTUBRE

AÑO II



SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1, 5.º
TOLEDO. - Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres Teléfonos 1605

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

NUM. 509

La gran batalla de Asturias

Gijón, la perla ensangrentada de Asturias, que vivió meses interminables de dolor, de angustia suprema, bajo el terror de unos hombres satánicos, ha sido salvada del martirio.

¡Qué tragedia la de sus huellas! ¡Qué roja la festividad del soviet que dejó su cinta de dolor en toda la costa norteña! El Cantábrico tuvo sus aguas rojas también y rizadas por las quillas de los buques piratas que llevaban en sus bodegas el pasto de la muerte. Hoy se ha borrado de Asturias la marca roja que a fuego y sangre fué impresa y el Cantábrico lavó sus aguas por el valor y gracia de los marineritos nacionales.

El baluarte rojo que habría de ser una amenaza constante a nuestra retaguardia y que dificultaba el avance en otros frentes, ha sido deshecho. Toda la esperanza que ellos tenían puesta en las crestas asturianas y en el "ejército" minero se han venido a tierra con una precipitación que ha sorprendido a todos. Sólo el genio del Caudillo y el valor de unos soldados ha hecho posible este milagro de deshacer un frente de tal magnitud con pertrechos y hombres tan decididos como numerosos.

La balanza de la guerra se ha inclinado de una manera decisiva: en lo alto de un platillo, nuestro ejército lleno de vigor, con mandos insuperables y soldados con evidencia de victoria; perdiéndose en el vacío, una banda de fanáticos que todo lo tuvieron y lo perdieron todo.

¡Qué consideraciones tan alentadoras trae a la mente, aún de los más obtusos, esta conquista de Asturias!

Esos miles de hombres que se han abierto paso a bayoneta calada en las tierras más difíciles de España, frente al enemigo de resistencia más recia; esos soldados que han clavado la Bandera y la Cruz en las peñas abruptas de Covadonga y en la cima casi inexpugnable de Pajares, ¿qué no harán cuando, sumados a los miles de héroes que tienen acorralado al enemigo, reciban la orden de

avance por la meseta de Castilla la Nueva y del descenso por las sierras de Guadarrama, Somosierra y Alcabierre?

Este enemigo, ya desmoronado por decenas de millares de muertos y heridos en las más infructuosas y absurdas de las ofensivas. ¡Cómo morderá el polvo de la derrota cuando oigamos tronar en sus posiciones los centenares de cañones y el tableteo de millares de ametralladoras que convirtieron las más féreas posiciones en escombros, y que vienen como un alud de las sierras del Cantábrico con las más inverosímiles victorias en su haber!

¡Madrid!! Esos miles de hombres: los que rompieron el cer-

co de hierro de Bilbao; los que en un puñado de días borraron un mapa rojo de la máxima importancia, mas los que en Brunete, Aragón y Peñarroya escribieron gestas imborrables, esos, no te tardarán en sacar de tu suplicio, Franco y su Ejército van a borrar el dolor de la tragedia española en muy pocos meses. Ya no hay quien resista el empuje de nuestra victoria. Ellos mismos lo saben.

¡Los Ejércitos del Norte traen himnos victoriosos en los labios, y bravura en el corazón!
¡Se sienten cerca, muy cerca, sus pasos! ...
Una orden del Caudillo hundirá para siempre el dominio rojo en España.

¿Crisis ministerial en Bruselas?

Bruselas.—Corre el rumor de que, como consecuencia de la nueva instrucción judicial emitida contra la Banca Nacional y los dirigentes, el Gobierno dimisionará mañana.—Stéfani.

El final de la guerra en el norte

Un barco francés nos "obsequia" con el material que traía para los rojos

La guerra de Asturias ha pasado a la historia, la jauría marxista hizo sus últimos estragos en Infesto, última ciudad asturiana que fué víctima del incendio y la dinamita.

En Gijón, los mineros no han podido hacer más destrucción que el gran número de asesinatos perpetrados; fusilaron en la ciudad a todas las personas aquellas que no quisieron creer nunca en las profecías rojas. Momentos antes de la rendición fusilaron a cuatro o cinco víctimas más.

Durante la dominación roja, la muchachas cuyos padres y familiares estaban encarcelados, eran empleadas en los oficios más bajos, y que no tenían por

menos que desempeñar tal misión.

Hoy ha sido una jornada de contraste para las gentes que han sufrido, al conocer la buena nueva del derrumbamiento de la resistencia roja en Asturias.

Toda la costa cantábrica es ya española.

Esta misma mañana «Radio Gijón» comunicó a «Radio Santander» que las personas de derechas eran libres, pues se habían sublevado anoche mismo y se habían hecho cargo de la ciudad.

Los últimos días de la capital asturiana fueron espeluznantes; los presos eran paseados por las calles de la ciudad para que fueran expansión de la horda.

Hoy mismo llegó un barco francés cargado de material de guerra, y los marineritos desembarcaron con el puño en alto, pero nuestros soldados se han compadecido de ellos salvándoles la vida y contentándose con meterles en la prisión, donde pagarán con largos días de cautiverio todas las canalladas que durante su vida hayan cometido.

Franco: esta nueva victoria lograda por las tropas nacionales, se aprovecha por todos los españoles para ponernos a tus órdenes, porque, todo lo que mande: hemos de obedecerlo.—R. N.

Asturias era el reducto que nuestros enemigos juzgaban como inexpugnable, símbolo de su esfuerzo, de su arrogancia y de su soñado triunfo nos la presentaba como el Júpiter de los rayos tonantes. Asturias, que es Gijón, Oviedo, Avilés, Villaviciosa e Infesto, está ya en poder de España. El símbolo se ha derrumbado y la estatua de un falso Dios cayó bajo los rayos más ciertos de nuestra gloria

Los rojos prohíben hasta la circulación de postales

Valencia.—El ministro de Defensa ha publicado una orden prohibiendo terminantemente la circulación de postales y fotografías que reproduzcan paisajes o edificios de la zona roja.

El gobierno de Valencia tiene grandes esperanzas en el fracaso de la No Intervención

Salamanca.— Los rojos de Valencia, a juzgar por la prensa y por sus radios esperan del Comité de Londres no salga nada práctico y que, por consiguiente, la apertura de la frontera franco-catalana sea un hecho inmediato. En realidad, semejante esperanza no puede ser más peregrina dado que para los de Valencia no han estado ni un momento verdaderamente cerradas ninguna de las fronteras terrestres marítimas y aéreas. Pruebas de ello las hubo y las hay incontables y de las que no pueden negarse por cuando algunas de ellas las conocemos precisamente por sus propagandas radiadas y de prensa.

Sin ir más lejos, la estación de Madrid, en su emisión del día 12, radió a las siete de la tarde la noticia siguiente: "Han sido terminados los seis submarinos que estaban en Brest en construcción para el gobierno de Valencia e irán inmediatamente a Cartagena y serán tripulados por franceses. Lo cual quiere decir que la confesión, de parte..., nosotros tenemos que añadir poco.

El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabecillas, entrega las armas a las columnas nacionales

Gijón y Avilés vuelven a ser de España

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 21 de octubre de 1937:

El frente asturiano ha sido derrumbado por nuestras tropas. El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabecillas, entrega sus armas a las columnas Nacionales.

En los frentes de Oviedo y de León, en los de Villaviciosa y de Infesto, las fuerzas rojas se entregan a los vencedores.

Columnas Nacionales avanzaron de Pravia y Escamplero sobre Avilés, al compás de otras que lo han hecho desde Oviedo y Villaviciosa, sobre Gijón; ambas ciudades, en la tarde de hoy, quedaron en poder del Ejército Nacional.

El pueblo, en enormes manifestaciones, se lanzó a la calle con banderas nacionales.

Con las armas nacionales, entra el orden, la paz y la justicia.

El frente Norte ha desaparecido.

Salamanca 21 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cuando una nación tiene a su frente un Caudillo y a su lado un Ejército y en armonía de pensamiento y obra logran en tan breve espacio de tiempo tan altas hazañas, la nación puede mirar cara a cara el porvenir y sin arrogancia pero sin temor a los pueblos del mundo

Realidad nacional

Triunfamos porque queremos el espíritu de España

La bandera española ondea sobre Gijón. La ha puesto nuestro Ejército ganando batalla tras batalla, victoria tras victoria, de tal suerte, que ha sido necesaria la presión inmediata sobre Gijón para que en toda la extensión de su importantísimo caserío se icen las banderas blancas en su espontáneo y peculiar lenguaje, han preludiado la entrada de nuestras tropas que están venciendo a todo lo largo y a todo lo ancho de Asturias, como si esas banderas surgieran de un mecanismo alojado en los corazones mismos de los gijoneses impacientes de su reincorporación a nuestra España.

El fenómeno es confortador en grado sumo y sólo se produce allí donde las almas y las armas se mueven al unísono. Reparen en este hecho corroborando ahora más aún que en otras ocasiones las cancelerías y la opinión universal. La guerra que España sostiene no es un hecho de fuerza, sino una exigencia de nuestro destino histórico, una imposición de la conciencia nacional.

Nuestra España, ciertamente no se cifra en un Ejército concebido a la manera antigua de un brazo armado, sino que, utilizando el admirable simulacro de Calvo Sotelo se ha erigido en columna vertebral que coordina todos los esfuerzos y pone en pie al pueblo mismo, hoy todo al servicio de la Patria en acorde de fe y esperanza.

Pero, entiéndase bien; nuestro pueblo no está localizado únicamente en la zona que el Ejército ha tomado en ascendente progresión de heroísmo y técnica, sino que alienta y suspira por España, incluso donde las circunstancias le colocaron bajo la tiranía de los rojos y que cuando materialmente les es posible se sustraen

al dogal impuesto por Valencia y Moscú para lanzar a pleno pulmón el grito de amor y confianza que salvará a todos.

Como ahora en Gijón—libre ya la mayor parte de Asturias con él de la criminal pesadilla a que le condenó el Frente Popular— pasó antes en Santander y pasará así en tantas otras ciudades más, de ese modo como ninguno persuasivo que constituye el mejor de nuestros argumentos.

Franco gana la guerra al frente de un Ejército cuyo empuje arrollador es la garantía cierta del triunfo definitivo y de una paz fecunda en virtud de nuestro indestructible derecho a la dignidad Patria, al porvenir de un Estado Nuevo, a la Justicia que todos verán cumplida merced a una Cruzada en la que va puesto el anhelo total de nuestro pueblo ansioso de concordia; el presente y el futuro nacionales bajo el supremo signo de Franco, animador de las Españas.

No nos incumbe precisar las consecuencias militares de la exaltación—no digamos caída y rescate de Gijón, aunque el derrumbamiento del frente asturiano es tan claro e inminente que hace innecesario todo comentario. Los hechos mismos continuarán hablando con el estilo constante que la realidad le presta.

Pero mientras tanto, consagremos un momento de reflexión a la enseñanza moral y política que reporta el abatimiento del reducto revolucionario asturiano, dediquemos una plegaria a los caídos con gloria inmarcesible y un himno a los vencedores y sinteticemos el estado de ánimo ganado por los mejores y más puras emociones en los aritos infalibles: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

La Patria es una unidad total, en que se integran todos los individuos y todas las clases; la Patria no puede estar en manos de la clase más fuerte ni del partido mejor organizado. La Patria es una síntesis trascendente, una síntesis indivisible, con fines propios que cumplir; nosotros lo que queremos es que el movimiento de este día y el Estado que cree, sea el instrumento eficaz, autoritario al servicio de una unidad indiscutible, de esa unidad permanente, de esa unidad irrevocable que se llama Patria.

(JOSE ANTONIO, discurso 29 de octubre)

Doctrina - Economía - Literatura

Estilo y cifra

Espejo de misiones

por EUGENIO D'ORS
COLABORADOR NACIONAL
de la Real Academia Española

Imperialismo, pesimismo, estatismo

PUESTO que, en esta serie de notas sobre la ejemplaridad portuguesa, la idea de una «Política de Misión»—comparable, pero diferentes a una «Dictadura»—, ha asomado para calificación del caso de Salazar, aprovechamos el asomo para un nuevo ensayo de fijar sus principios. Ya lo he intentado alguna vez, tomando la forma canónica y aforística. Ahora prefiero presentar aquellos con un poco de sistema, agrupados y también explicados, si quiera brevemente.

La política de misión parte, ya lo sabemos, de una base que en cierto modo puede ser llamada antinacionalista y pesimista. No en vano «Nación» y «Naturaleza» aluden radicalmente a lo mismo: a la espontaneidad del acto desnudo de nacer. Pero se nace, por desnudo que se nazca, con la carga de un pecado original. Una vocación de mal onera la naturaleza. Una vocación de mal onera la nación. Ni a una ni a otra conviene destruir; pero a las dos exorcisar. El exorcismo contra la Naturaleza, lo da el Espíritu. El exorcismo contra la Nación, la Cultura. El instrumento que ésta maneja, el Estado.

Toda Política de Misión, además de imperialista y de pesimista, es estatista... Lo cual no quiere decir que prescindida de la riqueza que dan las venas libres en la vida de la Sociedad.

La organización de la libertad

Al contrario. Como el resultado del buen exorcismo es dominar, pero no suprimir y ni Espíritu ni Cultura se valen de exclusiones, sino perpetuamente, de jerarquías el quid estará en lograr lo que Prondhon (uno de los grandes precursores del fascismo, no se olvide nunca) llamaba—antimarxista anticipado— «la organización de la libertad»... La Política de Misión deja la puerta abierta a la vocación de los hombres. La deja también a la vocación de los pueblos. De-

Para que tengamos siempre el milagro establecido entre la tierra y el cielo.

Para que nunca falten apariciones prodigiosas en el pueblo de Dios.

ja la puerta abierta, pero mantiene el ingreso canalizado. Aquí, la regla no excluye, al afirmarse ninguna marginal posibilidad. Ni la unidad, la variedad: que para eso aspira siempre a belleza. Ni el principio, la excepción. Ni el orden, el súbito recurso a la fuerza.

Que cada cosa ocupe su lugar. Que todo esté jerárquicamente subordinado. «Ya le basta al día lo del vivir subterráneo», decía en cierta ocasión nuestro licenciado Eugenio Torralba—o se lo hacía decir su demonio familiar—... Precepto de la Política de Misión: «Ni secan fuentes, ni doblarse a torrentes». Otro: «Que se oigan todas las voces. Dominadas, empero, por la voz de mando».

Si esta política desea la unanimidad, no la impone, ni menos la finge. Por ello, si no deja pasar nunca un siglo entero sin recurso a la dictadura—que se mantiene, por lo tanto, en los límites de lo episódico—no deja pasar tampoco un año sin alguna manera de deliberación, ni un día sin alguna manera de propaganda. Vence y convence. Y, si en sus maneras de convencimiento entre el vencimiento, en todo vencimiento obra suya son introducidas las armas del convencimiento, a su vez. En tal sentido, lo que el gran misionero Raimundo Lulio, por ejemplo, predicaba contra los herejes era, auténticamente, una política de misión.

Lo católico, apostólico y romano

Toda Misión para que merezca este nombre, inclusive cuando

Fotógrafo

Oficial fotógrafo se precisa en la acreditada Fotografía de Abelardo Linares, Comercio, 56 - TOLEDO.

Inmejorables condiciones de sueldo. — También aprendiz adelantado o ayudante.

Marín

Casa para viajeros y estables
Tel. 218 Mesones, 2. — TALAVERA

Sobre los clavetes rojinegros del Alcázar resvalan los ojos de nuestras muchachas que desgranán la linda teoría de sus fulgores, y los suspiros de los motores cuesta arriba en racimos de rostros ateados. Aquel talibis regular como una llamada viva, aquel perfil legionario, aquel yugo, aquellas flechas...

Horas de la ciudad que es un recodo en camino de la guerra, donde puede sentarse el viajero de las trincheras, y hablar, olvidando, y usar del lujo de acomodarse, entre paréntesis de sabor femenino a los pies del Alcázar, abuelo de la Historia.

Queremos pensar y no podemos. La trascendencia del instante se va de nuestras manos. Toledo. Toledo. Toledo. Bajo la guerra, sufrido y sonriente, sobre él pasa la guerra en un deslizamiento de babuchas sedosas, como resbalan sobre sus costuras las miradas de nuestras bellas muchachas, la espuma de la cerveza pálida y las horas insensibles de la ciudad, impidiéndonos hallar en nosotros, abrumados de congojas, la verdadera, la exacta dimensión

por Concha ESPINA

so, por el esposo asesinado, tal vez por el prometido que duerme en una de tantas fosas ignoradas. O aquel otro expresivo perfil del escritor que desentierra incompleto su trabajo, las cuartillas de un poema transidas por una palidez mortal las palabras inefables donde puso más latidos su corazón.

Y es imposible rehacer una pieza literaria que ha obedecido al impulso emocional singularmente poderoso, y pierde su calor desvaneciéndose los rasgos creadores en el frío de una tumba. ¡Cuánta tristeza en la muerte de aquellos versos!

Se han helado bajo una lividez material y su desaparición equivale a un delito de lesa traición contra los más puros valores del alma.

De estas pérdidas menores que hoy se trituran entre los rizomas, que se extravían oscuramente en su encierro, suele quedar lo más voluminoso, la talla de una Virgen, la escultura de un Niño Jesús que, andando el tiempo, se «aparecerán» a un pastor o a un labrante, al cabo de lustros y episodios, como recuerdo memorable de una guerra.

Las fosas clandestinas de hoy, lo mismo que las de ayer, nos niegan a menudo el despojo de una criatura amada y la obra apasionante de la imaginación, si como las perlas y los zafiros de aquel dije histórico en nuestra familia, de aquellas estatuas orgullo de templos y santuarios.

Pero a la larga nos devuelven las imágenes; un santo, una cruz. La tierra es respetuosa con los iconos cristianos, estas dulces imágenes tan consoladoras y perseguidas. La tierra, y aun el mar, suelen devolver al culto religioso estos benditos simulacros de los personajes celestes.

Los elementos no son, por costumbre, iconoclastas. No se atreven a destruir nuestras más gloriosas estatuas, como lo hace la plebe comunista con desatada lujuria.

Las fosas que a miles horas dan nuestro país, pueden tragarse oscuramente, el polvo de los muertos inmovilables, las joyas de nuestra casa, el sagrado fruto de nuestra inspiración.

Pero no quiere cuentas con la divinidad y acaba por devolvernos su arte representativo en las figuras santificadas.

FOSAS

¿Cuántas? Según las estadísticas, so-
meras y con lagunas de números incompletos, pasan de once mil en esta provincia. Y sólo con relación a los asesinatos.

¿Que dónde están? En toda la montaña, con macabra preferencia en algunos caminos, cavados igual que los cementerios oficiales, una sepultura al lado de la otra, formando el torce de un collar siniestro en los límites de varias carreteras, como la de Jesús del Monte, próxima a Santander; la de San Cipriano, en el vecino Ayuntamiento de Cartes, y la Collada de Carmona, en términos de Cabuérniga, rumbo a los Picos de Europa.

También los cantiles de Cabo Mayor cerca de la capital, donde tantas criollas, surgía un bosque nuevo y extraño en nuestra vegetación septentrional, una selva tormentosa como testimonio espeluznante de la infamia comunista.

Hay mucha gente enlutada y dolorida que busca hoy por las lindes montañosas, con ansiedad febril, unos restos queridos.

Escenas dramáticas de esta índole se suceden al borde de las cunetas, en los hondones del campo, en los ansares del río.

Y casi siempre hay sobre esta búsqueda espantosa una voz que, desconsoladora, arguye:

—No es a éste... no está aquí. El polvo humano se confunde entre sí con una rara virtud fraternal, y se mezcla al polvo telúrico obstinadamente, como si los muertos se negasen a declarar en el sumario interminable de los crimenes santanderinos.

Pero el enorme silencio de las tumbas, el pálido callar de estas cenizas que ya fecundan el terreno montañoso hechas vida y amor bajo las flores del otoño, es mucho más elocuente que todas las declaraciones posibles.

El tremendo susurro de miles de hogares donde faltan la juventud y la madurez de los hombres, y donde lloran abandonados las mujeres y los niños... Llanto débil al parecer, resonante como un huracán en los tribunales supremos de Dios.

Pero, hay aquí otros sepulcros misteriosos y devorados en las lindes de las calzadas y de los arenales, en las hiendas de estos castellanos verges.

Son fosas cavadas en secreto para las imágenes benditas, para la plata y el oro. para los manuscritos arriesgados y valientes, para las reliquias del amor y de la fe.

A esta especie de tumbas respondían con cierta perilección aquí, los jardines particulares, el huerto aldeano, la socarrena o el corral.

Y después de la horrible peregrinación en solicitud de unos huesos humanos por el cordón florido de las carreteras, a la orilla de bosques y de playales, ha venido la pesquisa de joyas y de recuerdos. el cobro de papeles íntimos, la liberación de imágenes religiosas.

Y también conmueve sorprender entre los árboles de una finca rural, la silueta de un sacerdote que busca la custodia y el cáliz de un templo destruido, el perfil de un poeta que requiere sus versos, la sombra de una mujer que solicita una carta de amor.

Sin comparar esta ronda vibrante con aquella exploración en extremos sensible, hay una angustia sorda y fin, muy penetradora, en la emoción del creyente que no encuentra el tesoro de los sagrarios, porque fué sorprendido el secreto de su escondite con el robo y las profanaciones sucesivas. La emoción de la enamorada que apenas descubre en el pliego comido por la humedad las frases de ternura escritas, acor-

Horas de la ciudad

UESTA arriba, con respiros fuertes de motor, entran camionetas en Toledo, empuñadas de soldados de todos los uniformes, al filo de la mañana. Traen polvo de caminos y camionetas de guerra que se disuelven en las luces de la ciudad.

Toledo es el pequeño París de nuestra guerra. Vive horas de trabajo intenso tiene un rato disponible para dedicarlo, en exhibencias de cerveza pálida, sobre los manteles de la buena amistad, y además es protagonista sufrido de la guerra santa.

Vive su hora, vive su vida, llena decoraciones.

La ciudad de los fuegos amortiguados, impar en sus horas y en sus días, tiene cuatro dimensiones.

Digo que me ha parecido que nuestro Toledo, en relieve sobre las futuras rutas del Imperio, tiene una cuarta dimensión.

En sus próximos cerros, cruzados de trincheras vigilantes? ¿En la simpática algarabía militar que llena sus calles, sus cafés, su ambiente? En esa plaza famosa, paseada arriba y abajo, marco magnífico de bellas muchachas, testigo silencioso de tantos idilios...

LA EXACTA DIMENSION

—Está en su Alcázar, cubierto de flores cada grieta un clavel rojo, cada piedra una oración, encaje de luto cuya exaltación, tantas veces intentada, no puede hacerse con palabras de viento ni con plumas de tierra. Quisiéramos labrar en divina orfebrería—un abjetivo de diamantes en mayúsculas, porque la dimensión del Alcázar traspasa la altura y la amplitud conocidas, dejándonos como un anhelo insatisfecho, que es congoja de no poder sentir exactamente, justamente, el drama inmenso en sus propias proporciones. Se nos escapa de la vista y del cerebro. Algún pastor de mañana dirá sin ánimos de plagio. "He oído un himno gigante y extraño".

por Simón de RUDA LUCENA

Antena de España

Gijón comunica por radio a la España Nacional la noticia de la rendición

Asturias ya es nuestra

Los falangistas y los presos que se hallaban en las cárceles de la ciudad, se hacen cargo del Mando

Varios batallones rojos se presentan en Oviedo al grito de ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Gijón.—La radio de Gijón lanzó a las diez y media la siguiente noticia: «Esta noche, apenas había cerrado el día, se inició la desbandada de los dirigentes rojos. En automóviles y toda clase de medio de locomoción, se dirigían al puerto del Musel, donde en barcos, barcazas, bous, etc., se hicieron a la mar, dejando abandonada la ciudad.»

Los presos que se hallaban en las cárceles, al ver el abandono en que se encontraban, salieron a la población donde, se hicieron cargo del mando de la ciudad. Dueños del micrófono de la emisora, comunicaron a España la noticia. Los falangistas patrullan por las calles guardando el orden. Ni un solo tiro se oye en la ciudad.

En Oviedo se presentaron ayer por la mañana el ayudante del coronel Franco con un aviador alemán caído cerca de Gijón, comunicando a nuestro mando lo que sucedía.

Varios batallones se presentaron en la ciudad dando gritos de ¡Viva Franco! ¡Arriba España. Otros batallones rojos del sector de Oviedo, al llegar a Gijón, arrojaron las armas. Todo el pueblo vibra de entusiasmo y los balcones, edificios, etc., se hallan engalanados. Se está preparando el recibimiento apoteósico para las tropas nacionales.

El jefe local de F. E. T. y de las JONS de Avilés habló por el micrófono de la emisora de Gijón a España. Al enterarse nuestra Escuadra de la huida de los dirigentes rojos, estableció un fuerte bloqueo.

Las emisoras del frente de Madrid comunican a los frentes la noticia

Salamanca.—A las ocho y media de la mañana, comunicó la emisora del frente de Madrid, la noticia a todos los sectores cercanos a la capital en la que decía que Gijón era de España, y las tropas nacionales se encontraban a muy pocos kilómetros.

Los rojos como siempre careciendo de todo valor huyeron en los barcos, mientras la población libertaba a los presos, al grito de ¡Arriba España!. En la vergonzosa huida, los rojos ocasionaron algunos destrozos entre ellos, volaron parte de una emisora de radio quedando destrozada. La otra emisora de Gijón se salvó de las turbas y ha quedado encomendada al servicio de Falange, que comunica cada momento la situación en la capital.

El Gobernador militar de Vizcaya, el Jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. y el Alcalde de la ciudad de Bilbao, pronuncian una alocución al pueblo de Gijón

Bilbao.—Por el micrófono de F. E. T. y de las JONS de Bilbao ha pronunciado una alocución el alcalde de la ciudad, el jefe provincial de F. E. T. y de las JONS y el excelentísimo señor gobernador militar de Vizcaya, General Serrano.

Todo el pueblo de Bilbao se lanzó a la calle inmediatamente gritando: «Gijón español!», mientras las campanas y sirenas anunciaban el acontecimiento.

Bilbao, primera emisora que comunica la rendición de Gijón

Bilbao.—A ésta ciudad le cupo la suerte de ser la primera que captaba la noticia de la rendición de Gijón. El pueblo inmediatamente se echó a la calle dando entusiastas gritos de viva Franco y Arriba España.

Barcos rojos apresados

SANTANDER.—SE CONFIRMA LA NOTICIA DE QUE LA ESCUADRA NACIONAL HABIA APRESADO ESTA MAÑANA DOCE BARCOS ROJOS CON DIRIGENTES.

Nuestras tropas avanzan rápidamente hacia Gijón

León.—Según noticias particulares, las columnas que han ocupado Villaviciosa e Infesto, avanzan rápidamente hacia Gijón, con intención de hacer la entrada en la ciudad esta noche.

Grandes marchas de las brigadas navarras

Santander.—Se ha confirmado la noticia de que las Brigadas Navarras, que marchan sobre Gijón, han recibido órdenes de iniciar el avance a marchas forzadas.

París comunica por radio, la rendición de Gijón

PARIS.—LAS EMISORAS FRANCESAS ANUNCIABAN QUE ANOCHE LAS FUERZAS DE ORDEN SE HABIAN APODERADO DE LA CIUDAD, HUYENDO LOS DIRIGENTES.

Consejos de Francia y decisión de Valencia

París.—Se tiene noticia de que el gobierno francés a última hora de la tarde de ayer intentó hacer unas gestiones con el gobierno de Valencia para tratar de la rendición en bloque de Asturias.

Anoche el gobierno de Valencia se reunió precipitadamente para tratar de la difícil situación de Asturias, decidiendo la evacuación inmediata de Gijón y hacer una llamada a los gobiernos para que les ayuden.

La aviación nacional ve Gijón lleno de banderas blancas

Santander.—A primeras horas de la mañana esta emisora lanzó la noticia de que Gijón, después de 15 meses de cautiverio, había sido abandonado por los dirigentes marxistas, y se habían apoderado de la ciudad las fuerzas de orden.

La aviación, a escasa altura voló sobre la ciudad, observando numerosas banderas blancas.

La escuadra nacional, durante toda la noche y la mañana estuvo bombardeando a los barcos marxistas.

Anúnciate en "Imperio"



Para calidad

DOMECCO

Todas las emisoras comunican con Gijón

Salamanca.—Durante la mañana todas las emisoras nacionalistas, han hecho rueda llamando a la emisora de Gijón. Gijón comunicaba que la desbandada era general, y la ciudad era una balsa de aceite.

Crónica de la situación militar en los frentes

Los dirigentes marxistas abandonan Gijón

El Mando toma capitales sin un sólo tiro

El glorioso Ejército Nacional extiende cada vez más su radio de acción con paso firme y sereno.

Las noticias recibidas a última hora de la mañana, acusan que el frente asturiano ha sido rematado con el abandono de Gijón por los dirigentes marxistas.

El Generalísimo Franco, con todas sus grandes figuras—Mola, Dávila, Aranda, Solchaga y otras grandes figuras— ha trazado todo este plan militar que ha dado como resultado el derrumbamiento total del frente asturiano.

El mando ha vencido con su estrategia y con su táctica militar disponiendo el paso por sitios inverosímiles, como el del río Sella; de nada les sirvió, a pesar de sus magníficas fortificaciones, el Puerto de Pajares, los Picos de Europa, etc.; he aquí la realidad de un gran Ejército acaudillado por el Generalísimo, que causa admiración al mundo entero.

Los milicianos se pasan por unidades enteras, a la España de Franco

Oviedo.—Desde primeras horas de la mañana, han empezado a pasarse a nuestro lado grupos marxistas.

Parece inminente el derrumbamiento de todos los frentes asturianos.

Las fuerzas del sector de Oviedo, han iniciado el avance atravesando el Nalón por el sector de Pravia en dirección a Avilés.

En el frente de Oviedo se hacen más de cien muertos al enemigo

El rancho no llega a las trincheras

Oviedo.—La columna del sector Oriental ha iniciado el avance emprendido el día anterior con nuevos éxitos. Los mineros, conociendo la naturaleza del terreno, en él se amparan, esperando la llegada de las fuerzas, pero de nada les sirve. Nuestra artillería de montaña y la aviación les destrozan.

En las alturas de Pedroso opusieron alguna resistencia y hubo momentos en que se llegó al cuerpo a cuerpo. El resultado fué que dejaron los mineros en nuestro poder abundante material y más de un centenar de cadáveres.

El Nalón fué rebasado por la parte que más cauce arrastraba, avanzando en un profundidad de ocho kilómetros. Infinidad de pueblos han quedado a nuestra retaguardia, fuera del alcance de nuestros cañones. Grupos de milicianos se presentan con los brazos en alto dando vivas a España. Presentan un aspecto lastimoso. Desde hace dos días no han probado bocado, porque los

Se inaugura un nuevo servicio de "Auxilio Social" en Hernani

San Sebastián.—El martes se inauguró en Hernani la cocina de «La Hermandad». Al acto asistieron las autoridades militares y civiles de la villa. Los discursos de los oradores explicando la obra del «Auxilio Social» fueron recibidos con grandiosas demostraciones de entusiasmo.

servicios de intendencia están mal organizados y no llegan los ramos a los puestos de vanguardia.

Varios batallones se entregan

Salamanca.—Comunican de Oviedo que se han pasado a nuestras filas casi todos los batallones marxistas, mientras otros huyen para esconderse, convencidos de su culpabilidad.

Han entrado en Gijón tropas nacionales

VALLADOLID.—LA EMISORA F. E. T. NUMERO 1 DE VALLADOLID LANZABA LA NOTICIA DE QUE A LAS TRES Y MEDIA DE LA TARDE LE HABIA COMUNICADO GIJON QUE LAS TROPAS NACIONALES HABIAN HECHO SU ENTRADA EN LA CIUDAD.

Los "coletazos" del gobierno Negrín

Valencia.—Van clarándose ya los motivos inciertos de la visita de Companys a Negrín. Se anuncia como inminente la publicación de un documento oficial dando cuenta de haberse firmado un acuerdo entre el difunto Gobierno de Valencia y la Generalidad de Cataluña.

Más que un acuerdo, nos parece a nosotros si en este caso se trata de un testamento mancomunado y, además, un artículo mortis. Esperamos las revelaciones de tan sensacional documento.

Nuestros cazas evolucionan a escasa altura sobre la ciudad de Gijón, mientras la población, en las terrazas, les saluda frenéticamente

Vitoria.—Radio Gijón nos comunica que a la una y cuarto, nuestras escuadrillas de caza volaban sobre la ciudad de Gijón a escasísima altura, haciendo multitud de piruetas, que eran acogidas por la multitud con entusiásticos gritos de alegría. La población espera la entrada de las fuerzas nacionales para esta tarde o a más tardar para mañana por la mañana. Se confirma la noticia del paso de milicianos rojos por batallones enteros en el sector de Oviedo. En Gijón reina un entusiasmo indescriptible y se está disparando cohetes y salvas en honor de las tropas libertadoras.

Junta Provincial de Subsidio Pro Combatientes de Toledo

Relación de pueblos con expresión de cantidades que corresponden percibir a las Juntas Municipales de Subsidio respectivas, para satisfacer la nómina de beneficiarios del mes de la fecha, con arreglo a los padrones recibidos, cuyos pagos se efectuarán del día 21 al 31 del mes actual, de 10 a 12 de la mañana.

1. Alameda de la Sagra, 5.640 pesetas; 2. Albarreal de Tajo, 900; 3. Alcabón, 2.805; 4. Alcañizo, 1.425; 5. Alcolea de Tajo, 2.730; 6. Aldeanecabo de Escalona, 1.380; 7. Almen-dral de la Cañada, 2.085; 8. Almorox, 4.590; 9. Añover de Tajo, 5.040; 10. Arcicóllar, 540; 11. Bargas, 1.920; 12. Borox, 3.255; 13. Buenaventura, 1.633; 14. Burujón, 1.725; 15. Cabañas de la Sagra, 480; 16. Calera y Chozas, 9.555; 17. Caleruela, 1.950; 18. Calzada de Oropesa, 2.520; 19. Camarena, 1.500; 20. Camarenilla, 1.780; 21. Cardiel de los Montes, 1.110; 22. Carmena, 1.830; 23. Carpio de Tajo, 7.725; 24. Carranque, 1.140; 25. Carriches, 1.545; 26. Casar de Escalona, 2.250; 27. Casarrubios del Monte, 1.755; 28. Castillo de Balhuela, 3.120; 29. Cazalegas, 2.700; 30. Cebolla, 10.410; 31. Cedillo del Condado, 765; 32. Cervera de los Montes, 945; 33. Los Cerralbos, 2.520; 34. Cobija, 510; 35. Chozas de Canales, 705; 36. Domingo Pérez, 2.220; 37. Erustes, 795; 38. Escalona, 2.985; 39. Escalonilla, 6.375; 40. Esquivias,

41. Fuensalida, 3.780; 42. Gamonal, 2.160; 43. García-tú, 1.380; 44. Gerindote, 3.480; 45. Herrueruela de Oropesa, 1.515; 46. Hinojosa de San Vicente, 2.640; 47. Hormigos, 570; 48. Huercas, 1.755; 49. Iglesias, 1.545; 50. Illán de Vacas, 1.170; 51. Largartera, 3.960; 52. Lominchar, 2.010; 53. Lucillos, 2.565; 54. Magán, 270; 55. Maqueda, 210; 56. Marrupe, 1.350; 57. La Mata, 4.875; 58. Mejorada, 3.030; 59. Mérida, 675; 60. Mesegar, 2.985; 61. Mocejón, 3.960; 62. Montearagón, 1.185; 63. Montesclaros, 2.265; 64. Navalcán, 9.960; 65. Navamorcuende, 4.935; 66. Nombela, 4.305; 67. Novés, 900; 68. Numancia de la Sagra, 585; 69. Nuño Gómez, 1.065; 70. Ollas del Rey, 705; 71. Oropesa, 5.940; 72. Otero, 615; 73. Palomeque, 945; 74. Pantoja, 510; 75. Paredes de Escalona, 630; 76. Parral, 2.520; 77. Pelahustán, 765; 78. Pepino, 465; 79. Portillo, 1.065; 80. Puebla Montalbán, 30.150; 81. Puente del Arzobispo, 5.070; 82. Quismondo, 1.170; 83. Real de San Vicente, 7.485; 84. Recas, 1.230; 85. Rielves, 450; 86. San Román, 2.550; 87. Santa Cruz del Retamar, 705; 88. Santa Olalla, 1.290; 89. Sartajada, 345; 90. Segurilla, 3.390; 91. Seseña, 780; 92. Sotillo de las Palomas, 705; 93. Talavera de la Reina, 17.550; 94. Toledo, 16.695; 95. Torralba, 1.215; 96. Torre de E. Hambrán, 2.700; 97. Torrico, 3.210; 98. Torrijos, 1.290; 99. Ugena, 600; 100. Val de Santo Domingo, 335; 101. Valdeverdeja, 13.660; 102. Valmojado, 3.450; 103. Velada, 2.640; 104. Ventas de Retamosa, 780; 105. Ventas de San Julián, 555; 106. Villa-uenga, 315; 107. Villamiel, 120; 108.

Villaseca de la Sagra, 2.010; 109. Viso de San Juan, 120; 110. Yeles, 345; 111. Yunciler, 465; 112. Yuncillos, 2.115; 113. Yuncos, 390.
Suma: 316.515 pesetas.
Pueblos agregados de la provincia de Madrid:
1. El Alamo, 360; 2. Aldea del Fresno, 90; 3. Cadalso de los Vidrios, 3.075; 4. Carabanchel Alto, 210; 5. Carabanchel Bajo, 750; 6. Cenicientos, 4.335; 7. Ciempozuelos, 2.940; 8. Casarrubuelos, 480; 9. Chapinería, 840; 10. Fuenlabrada, 1.005; 11. Getafe, 90; 12. Leganés, 1.005; 13. Moraleja de Enmedio, 360; 14. Móstoles, 150; 15. Navalcarnero, 3.495; 16. Navas del Rey, 330; 17. Parla, 315; 18. Sevilla la Nueva, 630; 19. Torrejón de la Calzada, 420; 20. Torrejón de Velasco, 990; 21. Valdemoro, 1.590; 22. Villa del Prado, 2.460; 23. Villamanta, 1.230; 24. Villamantilla, 1.410; 25. Villaviciosa de Odón, 2.730.
Suma: 31.290 pesetas.
Toledo, 19 de octubre de mil novecientos treinta y siete.— Segundo Año Triunfal.
El Gobernador-Presidente,
Silvano CIRUJANO

DISPOSICIONES OFICIALES

El modelo de la Medalla de Campaña

En el «Boletín Oficial» del Estado, ha aparecido el 17 del actual, la importante disposición del General Secretario de Guerra Gil Yuste, que a continuación reproducimos por su alcance nacional:

«Para elegir el modelo de la Medalla de Campaña se abre un concurso con arreglo a las bases siguientes:

Primera.—Podrán tomar parte en él las casas constructoras y artistas que lo deseen.

Segunda.— Tanto la forma

como las dimensiones, alegorías, clases de material, etc., será de libre elección de los concursantes, excepto la cinta que ha de indicar si los servicios prestados han sido de operaciones de guerra o en la retaguardia, cuyas dimensiones y colores se señalarán al elegir el modelo de Medalla.

Tercera.—Si éste es presentado por una casa constructora, la elección llevará consigo la concesión de la exclusiva en la construcción de la Medalla.

Cuarta.—Las casas constructoras, al acudir al concurso, harán constar el precio a que suministrarán las Medallas que adquiera el Estado y el de las que se vendan a los particulares, incluida la utilidad de los establecimientos y revendedores, con el fin de que esta condecoración tenga un precio único en toda España.

Quinta.—Los modelos serán presentados en la Secretaría de Guerra dentro de los veinte días siguientes a la fecha de publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial» del Estado.

Se convoca un curso de Alféreces provisionales de Intendencia

Se convoca a un curso de formación de alféreces provisionales de Intendencia, que se celebrará en Burgos y constará de 100 plazas. A los alumnos aptos se les promoverá al final de curso al empleo de alféreces provisionales estrictamente, durante el tiempo de duración de la campaña. La duración del curso será de veinticuatro días lectivos y la edad para ser admitidos de 18 a 30 años, que reúnan las condiciones físicas adecuadas para el desempeño del cargo.

Podrán concurrir todos los individuos pertenecientes al cuerpo de suboficiales y clase de tropa de las unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia y Sanidad, que reúnan las condiciones y se hallen en posesión de los títulos que se mencionan. El plazo de admisión de instancias termina el 31 del actual, para comenzar el curso el 10 de noviembre.

PLATERÍA - BISUTERÍA - RELOJERÍA

Agustín La Fuente

Mesones, núm. 7 - TALAVERA

Se hacen toda clase de composturas

COMIDAS

BEBIDAS

"San Luis"

Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

C A R T E L E R A

MODERNO

Teatro de Rojas

IMPERIO

HOY a las 4,30 y a las 7

HOY ----- DEBUT de la Compañía de Comedias cómicas

HOY a las 4,30 y a las 7

La magistral producción

JUAN CALVO con la reposición de

La película titulada

CANCIÓN DE ORIENTE

LA OCA

LOUISIANA

de DON PEDRO MUÑOZ SECA

de DON PEDRO MUÑOZ SECA



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma de

Don Ramón Blázquez Gómez

VETERINARIO

Alférez del 7.º Tabor de Regulares de Melilla núm. 2

De Gamonal (Toledo)

Dió su vida por Dios y por la Patria en la Cuesta de la Reina (Frente de Madrid)

a los veintiséis años de edad

el día 16 de Octubre de 1937

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Aniano y doña Tomasa; hermanos don Santiago, don Angel, doña Aurelia y don Fidel; hermanos políticos, doña Agueda Moreno, doña Marina Muñoz, don José Blázquez y don Maximiliano de la Cruz; tíos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la Parroquia de Santiago, de Talavera de la Reina, a las diez de la mañana del día 25 del actual, así como también serán aplicadas por su eterno descanso todas las Misas que se digan en dicho día en el pueblo de Gamonal.

Por telégrafo y teléfono

G I J O N

En la reunión del Comité de No Intervención se tomaron importantes acuerdos

Italia y Alemania partidarios de la retirada de voluntarios y el reconocimiento del derecho de beligerancia

Londres.—Como resultado de la reunión de hoy del Comité de No Intervención las proposiciones presentadas por el gobierno británico de julio para sacar a flote las discusiones este verano respecto a una aplicación efectiva de la política de No Intervención en la crisis española, están en camino de ser consideradas más ampliamente, y si las esperanzas creadas por ello no sufren un nuevo entorpecimiento, puede que sean adoptadas.

El comunicado que se ha publicado con los informes de los varios representantes y de haber tomado nota del progreso sustancial logrado hacia un acuerdo en cuanto a los puntos principales, los representantes inmediatamente informaron a sus respectivos gobiernos dando cuenta de la discusión del día.

El Subcomité aprobó que antes de la próxima reunión, que tendrá lugar el viernes, el presidente debiera estudiar el mecanismo que se pueda necesitar para dar efectividad a las proposiciones en discusión.

El comunicado incluye el discurso del Conde de Grandi, del cual sobresalen dos puntos importantes:

Primero: que el gobierno italiano ha variado de actitud que adoptó en julio pasado respecto a aquella parte del plan británico, que establecía que una comisión incondicional de los derechos de beligerancia a ambos bandos de la guerra civil española, debía ser discutida antes de que pudiera considerarse las medidas para la retirada de voluntarios. El gobierno italiano, y por lo que se deduce del discurso del representante de Alemania se puede también decir que el embajador alemán igualmente ahora aprueba la retirada de voluntarios, debería comenzarse y que de acuerdo con las proposiciones británicas la concesión hubiese tenido ya lugar. Las proposiciones discutidas hoy incluyen detalles para la retirada que todavía no han sido recibidos; de la nota principal es el envío de una comisión internacional a España para establecer exactamente el número de extranjeros que luchan en ambos lados. El resultado de esta investigación hará posible, según ha declarado Grandi, el decir en qué forma y en qué proporción deben llevarse a cabo las retiradas.

El segundo punto es: que los gobiernos italiano y alemán se muestran conformes en considerar como un espíritu de compromiso y de hallar una base común para un acuerdo tan pronto como el informe de la comisión esté a su disposición el decir en qué forma deben ser reconocidos los derechos de beligerancia. Esto implica que una vez el número de no combatientes españoles ya conocido en ambos bandos, alguna autoridad que podría ser la delegación internacional nombrada por el Comité de No Intervención debería tener lugar por ambos lados y el gobierno italiano aceptaría la decisión de dicha autoridad. Se deduce que en el orden de progreso alcanzado en la discusión de hoy se acuerda primero: la retirada de voluntarios, y luego la ejecución de este acuerdo en un plazo de tiempo a deter-

minar, durante el cual, y basándose en las palabras del plan británico citadas por Grandi: «Los arreglos para la retirada de los extranjeros se está llevando a cabo satisfactoriamente y esta retirada, efectivamente ha hecho un progreso sustancial». Se concederán los derechos de beligerancia. El representante de Alemania, que en curso de la discusión apoyó la actitud del representante italiano, hizo hincapié como lo hizo igualmente Grandi en el deseo de que se reforzara la ejecución del control, de acuerdo con las líneas trazadas en el informe Van Dulbu Hemming. El representante ruso, aunque aprobando el curso adoptado hoy por el Comité, indicó que podría tener que formular ciertas reservas más adelante, respecto a algunos detalles del plan británico por orden de su gobierno.

Se sabe que Mister Eden desde la presidencia expresó su satisfacción general ante la actitud del Comité, y sobre todo ante la contribución del embajador de Italia para hacer posible en la reunión de hoy el reducir el hueco que existía entre las ideas opuestas y se felicitó

del trabajo llevado a cabo por el Comité.

El aplazamiento de la próxima reunión del Comité de No Intervención hasta el próximo viernes, facilitará a los gobiernos el considerar el aspecto nuevo y más favorable que ofrece la situación, como resultado de la reunión de hoy y de las declaraciones de Grandi. Las dificultades y las posibilidades de desacuerdo en el programa que tiene que resolver el Comité son obvias, pero en los círculos británicos existe el sentimiento de que si en la próxima reunión se pudiese lograr un avance comparable al de hoy en el problema creado por la intervención extranjera en la guerra española, se hallaría bien orientado en el camino a una solución. Un tal progreso podría alcanzarse si el espíritu acomodaticio mostrado en su discurso de hoy por el representante italiano, se extendiera a todos los demás y sigue animando a los procedimientos del Comité y los esfuerzos de todos sus miembros se concentran como lo hicieron hoy en la tarea de hallar puentes para un acuerdo en vez de buscar motivos para un desacuerdo.

FRENTE DE ARAGON

Las bajas sufridas por los rojos desde que empezó la ofensiva grande se elevan a 50.000

Zaragoza.—El enemigo demuestra que tiene mayor importancia que parece la derrota que han sufrido que las intenciones de estos días. Pozas se ha visto obligado a detener la anunciada ofensiva, porque el número de bajas que han sufrido se elevan a varios millares.

En el sector de Sabiñánigo, ni en Fuentes de Ebro ni en el Vértice de Sillero, el enemigo no ha dado señales de vida, no ha tenido ánimos para atacar y se ha limitado a retirarse del campo los numerosos cadáveres que habían abandonado.

Según un periódico francés, las bajas sufridas desde que comenzó la ofensiva grande en

Aragón se elevan a cincuenta mil.

Por los evadidos pasados a nuestras filas se sabe que Pozas ha terminado el plan indicado por Prieto y se ha retirado a Valencia, donde ha celebrado entrevistas con Negrín dándole cuenta de sus fracasos.

La tenencia de Chatarra inmovilizada es hoy, suando España te lo pide para atender a sus necesidades, delito de lesa Patria

VENANCIO RENE O

REPARACIONES ELECTRICAS

Construcción de turbinas hidráulicas

Maquinaria en general

Carretera del Muelle * * * TALAVERA

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetería

TALAVERA

El desconcierto se adueña del enemigo en los frentes del Norte

San Juan de Luz.—La ocupación de Infiesto y Villaviciosa ha provocado profunda turbación en la zona roja. Los radios, ayer y esta mañana han traicionado su «tranquilidad», tratando de justificar el fracaso de los rojos en Asturias y anunciando su resistencia en otros puntos cuando la situación de los defensores de Asturias todavía no ocupada es desesperada.

La resistencia de los batallones de Asturias en la zona entre Infiesto y Oviedo es debido sobre todo a la ignorancia que están sobre el derrumbamiento de otras partes del frente del Norte, la caída de Villaviciosa y el avance de las brigadas navarras en dirección a Gijón. Por otra, no solamente los asturianos han puesto débil resistencia en estos últimos días en la zona de Villaviciosa, sino que las deserciones y paso de milicianos a las filas nacionales se ha intensificado, lo que prueba el estado de malestar de las fuerzas rojas.

El derrumbamiento del frente Norte entero es inminente y no existe ya más resistencia que el de fuerzas aisladas que ignoran la nueva situación.

El Baja de Tetuán, en Santander

San Sebastián.—Procedente de Santander y Bilbao, llegó a esta capital el baja de Tetuán, acompañado de numerosos caídos de su zona y del interventor de Asuntos Marroquíes. Hoy el baja de Larache visitará Irún y sus hospitales.

Alguno datos de interés de la nueva ciudad incorporada a la España Nacional

Al incorporarse a la España del Generalísimo, la España azul, la ciudad asturiana de Gijón, último glorioso jaón de los triunfos de España en el Norte, cremos interesante para nuestros lectores recordar algunos datos de importancia de la bella ciudad que nace a nuestra causa.

Gijón está construido en un promontorio a forma de península, bajo la montaña de Santa Catalina. Sus hoteles y la parte más activa de la ciudad están situados en un estrecho istmo que tiene el puerto al O. y el mar libre con sus playas de baños al Este. El promontorio se eleva hacia el N. En la falda meridional de esta elevación del terreno se abre un bello paseo que conduce a la Iglesia Paroquial de San Pedro, magnífica construcción del siglo XV.

Un sendero por detrás de la Iglesia lleva a la cima del promontorio de Santa Catalina, desde donde se divisa un espléndido paisaje del mar.

En el istmo se encuentra la mansión señorial del Marqués de S. Esteban, del siglo XVIII, sin dudar el mejor edificio antiguo que posee la ciudad. Forma parte íntegramente de esta obra de rica decoración: la colegiata de San Juan Bautista, de estilo barroco, aunque no llega a la elegancia del palacio.

Al Sur de este palacio y de la colegiata en cuestión y en dirección Este a Oeste discurre la calle de San Antonio, una de las principales, y desde ella otras se

Lea usted mañana

“IMPERIO”

En Gijón se esperaba con ansiedad la entrada de las tropas de España

De Arrionda e Infiesto hay cinco puentes volados

Salamanca.—Sin descansar, nuestras fuerzas han proseguido su avance rápido, por la costa. En algunos lugares el avance ha alcanzado una profundidad de seis a doce kilómetros, siendo la cifra de pueblos ocupados veintitrés.

Como se había anunciado, la entrada en Infiesto se hizo a las doce de la mañana; por cierto que el pueblo no ha sufrido daños materiales, porque no les dió tiempo a destruirlo. Cinco puentes han sido volados, en la

carretera que conduce de Arrionda a Infiesto, pero como esto para nosotros no es obstáculo porque nuestros bravos soldados vadean los ríos, arman puentes, etcétera, continuó el avance progresivamente.

Ayer llegué hasta Villaviciosa en coche, detrás del general Salchaga, pero como los rojos no pudieron destruir el pueblo, se dedicaron a cañonear por espacio de cuatro horas el pueblo causando algunos daños en los edificios, pero sin ser de gran importancia.

Les fueron ocupados dos cañones del 7,5, dos tanques, uno de ellos francés y el otro ruso, y un cañón del 15,5.

A última hora de la tarde, se presentaron varias docenas de milicianos, que nos han informado de que el deseo de la población de Gijón es de que entren las tropas pronto, antes de que comiencen a hacer de las suyas.

El embajador de Alemania en San Sebastián

San Sebastián.—Procedente de Burgos, llegó el embajador de Alemania, Von Sthorer, acompañado del agregado de Prensa de su Embajada, Von Goss, que fueron complimentados por las autoridades militares y civiles.

Por la tarde, el embajador obsequió con un «cocktail» a los periodistas, literatos y artistas. Entre los asistentes se encontraban los señores Pujol, Sangroniz, Luca de Tena, Marqués del Rosaledo, Figueroa, Entrambasaguas, Valdivielso, San Pelayo, Góngora, Pradera, Sierra y directores de la Prensa local. El embajador, ayudado por Von Goss y Victor de la Serna hizo admirablemente los honores a sus invitados.

encaminan al Sur en línea recta hasta el Instituto de Jovellanos, dado en 1977, y que posee escogida e interesante biblioteca.

Posee, además este edificio, una colección de 796 bocetos de dibujo, 238 de los cuales corresponden a la escuela italiana. Entre éstos hay uno del composante de Pisa, por Benot Gozzoli, un retrato por Masaccio, varios dibujos a la manera de Miguel Angel, un niño de Lippi, cuatro cabezas infantiles de Rosa, un Dux de Ticiani, un dibujo de Vernés, otro a pluma de Dure-ro, 25 dibujos de Alonso Cano, varios estudios de figura masculina, por Arce Villafañe, siete dibujos de Murillo, seis de Velázquez y otros de Cayot del Castillo, Bargas, Zurbarán, Carreño, Becerra, etc.

Tiene Gijón un Ayuntamiento sólidamente instalado en un edificio porticado de piedra y de aspecto suntuoso.

Las Iglesias de Los Remedios y la Consolación ofrecen también cierto interés artístico.

Entre los monumentos artísticos con que cuenta Gijón, figuran, además, una estatua en bronce de Jovellanos, obra del escultor Fuxá y otra del Rev Pelayo, del escultor José María Lóez.

Entre las principales calles con que cuenta Gijón figuran: la del Marqués de San Esteban o Avenida que sale a la calle del Comercio; la del Boulevard o Corrida, al Sur del Puerto; las de Uria, Capúa, Jovellanos, San Bernardo, Cabrales, Pi y Margall, Instituto, Azcarate, Ezcuredia y Marqués de la Casa Valdés.

También tiene magníficos paseos, como el de Begofia y la Avenida de Rufo G. Rendueles, que bordea la playa hasta el puente del Piles.

Existen en Gijón restos de otras épocas, consistentes en antiguas portadas mensuales; pintorescas casas con escaleras de piedra por fuera. La capilla del Nataboyo, y las casas de Parrocho, Iuez del Coto y otros, además de algunos detalles, como las cruces de piedra de los muros de San Lorenzo, que forman las estaciones del Calvario, son algunas muestras de ese conjunto con numerosos escudos de casas señoriales gijonesas.

EL PUERTO DE MUSEL

Entre el cabo de Torres y el de Santa Catalina, se interna la costa produciendo una ensenada de 11 cables de saco, llamada la Concha de Gijón. Musel es el nombre de un barrio de la Parroquia de Santa Cruz de Jove.

Este Puerto es el mejor y más seguro de la costa septentrional de la península, y muy frecuentado por buques españoles y extranjeros. Su principal tráfico es el de carbones. Su rompeolas presta un seguro abrigo de los temporales del NO. al N. tan frecuentes en la costa cantábrica.

Presenta, además, este Puerto un completísimo alumbrado, en toda la rada que le hace en el sentido técnico de Puerto nocturno, uno de los mejores dispositivos, dadas las difíciles condiciones de esta costa.



¡Cada día es ser atento!

Entró a visitar a un amigo mío y antes de que pueda decirle nada, me ofrece pastillas de Panflavina... ¿por qué? porque se encontraba acatarrado y no quería que me contagiara. ¡Vea Vd., a esto llamo yo ser atento!

Pastillas de Panflavina

¡Evitan y curan los anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original Bayer.



Publicidad VICTORIA

SEVILLA

La vida en TALAVERA

De jueves a jueves

El tiempo «se puso en razón» y nos obsequió con unos días de verdadero otoño para alegría de los paseantes, que pudieron tomar el sol en grandes dosis aun a trueque de lanzar algún estornudo, y para esparcimiento de muchachas de servir y militares sin graduación que pudieron «sacar los chicos a pasear» y de paso conjugar el verbo amar en forma reflexiva, aunque haya algunos que pierdan la cabeza.

Primera festividad de la semana—no hay que olvidar que nuestra semana empieza en jueves—fué la de Santa Teresa de Jesús. El Cuerpo de Intendencia, que tiene a esta Santa por Patrona, organizó diversos actos en su honor, resultando todos ellos, tanto religiosos como profanos, muy concurridos.

También hubo fiesta en el cuartel de «nuestra Bandera», —la 16 de la Legión—. Hubo toros, hubo baile y hubo optimismo, que es lo que caracteriza estas fiestas legionarias.

Se inauguró la temporada de cine en el «Calderón», sin que echáramos para nada de menos el fresco que ya se dejaba sentir en el cine de verano, que hasta ahora ha funcionado «contra viento y marea».

Nota luctuosa. la muerte de nuestro camarada Ramón Blázquez, luchando contra los rojos en el frente de Madrid. El entierro constituyó una imponente manifestación de duelo.

Nuestros «Flechas» treparon montes arriba, y en magnífica excursión llegaron hasta el vecino pueblo de Mejorada, donde hubo fiesta grande en su honor.

Organización Juvenil

La excursión del domingo

Seguendo la serie de excursiones organizada por la Delegación local de Organizaciones Juveniles, se desplazaron el domingo último nuestros muchachos al vecino pueblo de Mejorada.

El viaje se hizo a pie en plan de marcha, llegando al mencionado pueblo los excursionistas próximamente a las diez de la mañana.

El vecindario en masa se encontraba en las afueras esperando a nuestros cadetes, flechas y pelayos, que penetraron en el poblado cantando nuestro himno entre los ensordecedores aplausos que se les tributaban. Al frente de la expedición figuraba el delegado de Milicias de las Organizaciones juveniles, camarada Chacón.

A las once de la mañana tuvo lugar una misa a la que asistió en formación una centuria al mando del mencionado delegado.

Terminada la ceremonia, desfilaron las camisetas azules, repitiéndose las manifestaciones de entusiasmo por parte del vecindario. Antes de romper filas se cantaron los himnos Nacional y de Falange, que el público escuchó con respetuoso silencio brazo en alto.

El pueblo de Mejorada, dando prueba de hospitalidad que le honra, no consintió que nuestros muchachos comiesen en común sus meriendas, sino que los alojaron en las casas de los vecinos, donde gustaron la comida sana y abundante de estos pueblos, llevando a cambio ellos la alegría de su juventud falangista a los hogares lugareños.

Por la tarde se inició el regreso también a pie. A despedir a los excursionistas salió hasta bien fuera del pueblo un público numeroso, repitiéndose las mismas manifestaciones de entusiasmo que a la llegada.

Debemos hacer resaltar el éxito de la banda de cornetas y tambores que contribuyó a que el desfile fuera brillantísimo.

La liquidación de la corrida benéfica

La Comisión Organizadora agradecida

Recibimos para su publicación la siguiente nota:

«La Comisión organizadora de la corrida de toros benéfica, celebrada en la plaza de Talavera, el día de la Fiesta de la Raza, en su nombre y en el de nuestro glorioso Ejército y de la incomparable Falange Española Tradicionalista y de las JONS, da las gracias al pueblo talaverano, que tantas pruebas viene dando de lealtad, patriotismo y de amor y cariño hacia los que pelean en los frentes de batalla, por la colaboración tan entusiasta que ha prestado a los altos fines que se perseguían haciendo estas extensivas a los señores Alcaldes de todos los pueblos comarcanos, que también han contribuido de igual forma siendo de lamentar la nota discordante del Alcalde de uno de los pueblos, que devolvió las entradas que le fueron enviadas, negándose a contribuir con nada; no se hace mención expresa de este Alcalde porque él ya sabe quién es, pero, en cambio, es muy digno de consignar cómo un don fin de señores y entidades donaron las localidades que habían adquirido para los heridos de estos Hospitales, y que con el concurso de todos los que han contribuido, los beneficios que se han obtenido, han superado a cuanto se esperaba, dando un total de diez y nueve mil quinientos diez y ocho pesetas veinte céntimos de beneficio líquido.

Con una retaguardia que responde en estos términos, y que es digna de todo encomio, por su patriotismo y amor a los que están dando cuanto tienen de más preciado, conseguiremos una España Unica, Grande y Libre».

¡ARRIBA ESPAÑA!

«Auxilio Social»

Donativos recibidos

EN ESPECIE

Un donante, 16 pichones; don Juan José Leyva, pasteles para un postre; un donante, diez kilos de carne; un legionario, pasteles para un postre; don Victoriano, cinco kilos de chorizo; doña Pilar Castillo, pasteles para un postre.

EN METALICO

Don Antonio Virtudes, 100 pesetas; don Jerónimo Gómez, 15; doña Rosa Fernández 5.

Los donativos se reciben en el local de «Auxilio Social», calle de San Francisco, número 32.

Camarada caído

Ramón Blázquez Gómez
Alférez de Regulares

Carrera, posición, familia... todo lo dejaste para consagrarte por entero a defender la Patria.

Un día a la embestida roja opusiste tu pecho y tu heroísmo te valió el laurel de la gloria eterna—que laureada terrena sería poco para premiar tus méritos.

Desde los luceros, donde Dios quiso llevarte, porque allá están nuestros mejores, podrás ver cómo estás constantemente en la memoria y en el corazón de los tuyos.

Camarada

Ramón Blázquez
¡Presente!

Sección Femenina

Obra Social

En fecha próxima se inaugurará en Talavera los lavaderos para asistencia a la vanguardia. como todas las de Falange lleva su sello.

Allí encontrará el soldado, no sólo falangista, sino todo el que lucha en el frente, al mismo tiempo, que cuarto de baño y ropa-limpia y cosida por-manos de camaradas siempre dispuestas a servir a quienes sin regateos dan su vida por Dios y por la Patria.

Estos lavaderos, como toda la obra social de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, son gratuitos y para su sostenimiento con vuestra inagotable caridad. No dudo que os

acordaréis que para esta obra de asistencia a nuestros soldados, necesitamos todo, absolutamente todo; dinero, jabones, legías, carbón, telas, hilos... y tantas y tantas cosas que a vosotras mujeres a lo mejor os están estorbando.

No reparéis en remitir lo que sea y nunca creáis que es poco; todo viene bien y mucho, pocos hacen un mucho que es lo que para realizar lo que nos proponemos necesitamos.

ELADIA TOLEDANO

¡Arriba España!

Los donativos se reciben en el local de los lavaderos, Carretera de Madrid.-Hotel (Junto a la Estación de servicio).

Los soldados de Franco, amigos de los niños

Una vez más se han unido en simpática camaradería Legión y Falange para la representación de la Bandera de Depósito y Falange por la milicia de los comedores de sus Comedores de «Auxilio Social».

Era digna de verse la alegría con que los pequeños lo celebraron, desde varios días antes del escogido para la fiesta, y qué importancia se daban por haber sido invitados por el señor Comandante López Bravo, para comer con los legionarios.

Por fin el domingo, los 80 chiquillos de los Comedores, acompañados de las señoritas que estaban de servicio esa semana, y una representación de la Sección Femenina de F. E. T. (de esta localidad), tuvieron el honor de verse entre los legionarios, elevados a la categoría de «huéspedes de consideración».

Todos en pie, escuchamos la cálida oratoria del señor López Bravo, que hablaba a los niños de la Patria, a la que han de amar como la aman los valientes legionarios, que dan su vida por ella con la mayor naturalidad, y comparaba ese amor con el que sentimos por lo más santo que hay en la tierra. Símbolo de esa Patria, es la Bandera, a la que los niños saludarán con respeto, y les invita a que vean siempre en el Generalísimo al representante viviente de esta Patria, tan grande, que es el asombro del mundo.

Después se dirige a los legionarios diciéndoles que los niños son la España del porvenir, por la que ellos luchan y mueren, y les anima a seguir siendo siempre los defensores del débil, del inocente y de todo lo santo y justo, acabando con vivas a Franco, a la Legión y a Falange.

LA COMIDA

Ahora los legionarios olvidan por un rato que son guerreros.

Han sido colocados tres o cuatro soldados en cada mesa de las que ocupan los niños, y emocionada hasta humedecer los ojos, ver a esos hombres curtidos por las inclemencias del tiempo en las trincheras, con cuánta delicadeza y cariño, anudan los baberos de los chiquitines, les parten la carne y el pan, y hasta les hacen comer las natillas llevándoles la mano a los que aún no saben llevarse la cuchara a la boca sin dejar la mitad del contenido por el camino. Vimos a un gastador de casi dos metros de estatura, inclinarse sobre un chiquitín, en íntimo coloquio con él averiguando la causa de su llanto. Total que los pequeños, acostumbrados a las caricias y dulzuras con que son tratados por las camaradas que diaria-

mente los sirven en su Comedor de «Auxilio Social», no las echaron de menos ese día. Tan bien los atendieron sus compañeros, de mesa!

Viendo estas escenas yo pensaba qué sorpresa y qué remordimiento sería para los rojos el poder contemplar aquel cuadro. Los «fieros» y «cruces legionarios que ellos describen asesinando gentes indefensas, ocupados en dar de comer y acariciando a los niños de Talavera que ellos, los rojos, habían dejado abandonados. Y esto no para hacer propaganda para el extranjero, ya que sólo Dios y España los contemplaban, sino porque estos hombres, como todos los soldados de Franco tienen «mucho corazón». Corazón fuerte para luchar y vencer al enemigo y corazón grande, muy grande, para amar todo lo digno de ser amado.

Después de la comida, que además de cordial fué espléndida y bien servida, fueron obsequiados los niños con bolsas de caramelos.

Quiero hacer público el comentario que de esta fiesta hizo una pequeña.

«Señorita, decía; hemos comido muy bien, mejor que otros días, pero los bancos eran muy duros».

Esos bancos, son el símbolo de la vida de nuestros soldados. Hasta en el descanso de la retaguardia tienen para ellos la dureza de la guerra, guardando para nosotros, las atenciones y la caballerosidad privativa de los españoles.

A...ZUL

Talavera, II Año Triunfal.

Notas varias

NECROLOGICAS

Entierro del camarada Ramón Blázquez

El día 18 se celebró, a las once de la mañana, el traslado del cadáver de nuestro camarada Ramón Blázquez a nuestro Cementerio Municipal.

Blázquez ha hallado la muerte combatiendo heroicamente como alférez de Regulares en las últimas operaciones llevadas a cabo en la Cuesta de la Reina.

Al entierro asistió numeroso público, ya que eran muchas las simpatías con que nuestro camarada contaba en Talavera.

En la presidencia del duelo vimos un teniente coronel de Infantería y nuestro Jefe local, camarada Waldo Esteban, además del padre y hermanos del finado.

Una compañía de Infantería rindió honores al cadáver, haciendo las salvas de ordenanza.

En el momento de darle tierra se cantó el himno de Falange, dándose los presentes reglamentarios.

Del pueblo de Gamonal—donde Ramón había nacido—asistieron con sus banderas, la Sección Femenina, Flechas y Pelayos.

Desde estas líneas reiteramos a los familiares del que fué nuestro amigo y camarada el testimonio de nuestra más profunda condolencia.

TOMA DE POSESION

Se nos asegura que en esta semana tomarán posesión nuestros camaradas De los Ríos, Torres y Manterola, que han sido designados por la Provincial para desempeñar los cargos de secretario, delegado de segunda línea y delegado de información, respectivamente, en nuestra ciudad.

EL CARMEN

Cerámica Artística y Almacén de Loza y Cristal
Tel. 144 - TALAVERA

Almacén de hierros

Hierros, Ferrería y Muebles
fábrica de mosaicos
Hijo de J. Moro
TALAVERA

Frigorífica MOYA

FABRICA DE HIELO

Trinidad, núm. 23
TALAVERA

RESTAURANT

PEDRAZA

Prado, 11
TALAVERA

MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción

Talavera de la Reina

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.

J e r e z

Antena del extranjero

El terrorismo en la Ciudad Santa de Jerusalem

Crónica internacional

La neutralidad belga Italia y Alemania apoyan decididamente esta neutralidad

El Gobierno del Reich, que ya no estaba ligado a la garantía de Locarno, prolongada por Inglaterra y por Francia, hizo no sólo una esencial aportación a la paz sino que estimuló de hecho la solución del problema del pacto occidental mediante la inteligencia entre países limítrofes al manifestar su resolución de no «perjudicar bajo ningún concepto» la inviolabilidad y la integridad de Bélgica. Esto se hizo desde el primer momento de acuerdo con el Gobierno italiano y en Berlín se recuerda a este propósito que ambas potencias se declararon siempre dispuestas a una nueva seguridad de la paz en el Rin. No es ciertamente culpa de ellas si el pacto del Oeste sugerido en su tiempo por Inglaterra hasta su realización, «puede exigir todavía mucho tiempo» como se dijo en la nota alemana a Bélgica.

En el comentario germano-belga publicado simultáneamente se encuentra una precisión de la política de independencia belga, interesante en cuanto que se habla expresamente de la voluntad de equilibrio entre las potencias. Esta voluntad era perceptible desde el principio; es decir, desde la declaración del rey Leopoldo en el otoño de 1936, y debido a esa preocupación de equilibrio, logró por fin Bélgica de Inglaterra y de Francia esa nueva forma de garantía y de asistencia que no contiene ya una contrapartida activa. También Alemania ha unido expresamente a su garantía la promesa de asistencia en caso de que se atacara a Bélgica. Pero ¿qué ocurre si se presenta la única y exclusiva excepción? Naturalmente, esa excepción se da cuando Bélgica interviene en una acción militar dirigida contra Alemania, porque entonces anularía por sí misma la condición previa de su garantizada independencia. Y el común comentario germano-belga da por presentado este caso también cuando el Gobierno belga, que por razón de la pertenencia de Bélgica a la Sociedad de Naciones, se declara dispuesto a poner a disposición territorio belga para paso de fuerzas enemigas o para base de operaciones.

Nadie piensa en Alemania que Bélgica sea desleal a sus obligaciones para con la Sociedad de Naciones, pero nadie puede tampoco librar a Bélgica del riesgo de esos compromisos. Sin embargo, en Alemania reina la opinión de que el Gobierno belga, de la misma manera que en el común comentario con Alemania, ha sabido precisar concretamente su independencia, decidirá, naturalmente, en cada caso, con plena soberanía sobre las consecuencias prácticas. Los belgas no necesitan que París les diga que no pueden ser neutrales porque son miembros de la Liga de Naciones. ¿Qué tendría que decir, por ejemplo, Suiza, de una falsa interpretación como esa? Y ¿qué dirán los belgas mismos, que han preferido la palabra independencia, que quieren ser plena y completamente independiente porque de eso depende la seguridad de su país y en gran parte la del Rin?

Sigue el tráfico de armas por la frontera francesa

Bayona.—A pesar de cuantas afirmaciones se hagan en contra por el gobierno francés, continúa con igual descazo que siempre el tráfico de aviones por la frontera franco-catalana.

El medio de que se valen los rojos franceses y españoles para el tránsito consistente en pasar los aviones con documentación de la Compañía aérea «Air France». Se repite con mucha frecuencia este tráfico contra bandista, pero no importa que para ante el Comité de la No Intervención los representantes franceses pongan el grito en el cielo cuando se refieren a ayudas a los nacionalistas españoles.

El Comité de No Intervención

Los rusos empeñados en boicotear todo posible arreglo

Berlín.—En los círculos políticos se hacen comentarios con especial reserva en cuanto a los resultados positivos en las actuales deliberaciones en el Comité de No Ingerencia.

Se nota cierta actitud de espera y de expectación por saber si Londres y París están verdaderamente decididos a jugar «un copo de banca» en la cuestión española por amor a los soviets.

Alemania intentará en todo paso salvar su responsabilidad recordando el pasado compromiso de julio y haciendo presente que todo fué rechazado por Rusia, aunque ahora parezca recogido esencialmente en la Embajada francesa. La actitud del Embajador soviético en París haciendo defender el reco-

La grave situación política en Palestina

¿Qué nuevos acontecimientos se derivarán de la huida del Gran Mufti?

Las autoridades inglesas se sienten optimistas

Londres.—Hadj-Amine-Ussein, Gran Mufti de Jerusalén, ha huido. De este modo, la gravedad de los acontecimientos toma nuevos rumbos.

Ha producido gran sensación la desaparición del cabecilla de la Mezquita de Omar, que la había hecho un asilo inviolable.

Las autoridades militares británicas de Jerusalén estaban in-

formadas de Beyruth que el gran líder musulmán se encontraba en Siria.

Hace unos días, los puestos aduaneros del Líbano vieron un pequeño velero detenido en la orilla y poco después observaron sobre cubierta un hombre vestido de beduino. Interrogado, confesó que era el Gran Mufti de Jerusalén.

El Gran Mufti fué recibido en Beyruth por las altas autoridades musulmanas y pasó allí la noche. Se desconoce la dirección tomada por él.

Antes de su huida, al cabecilla del nacionalismo musulmán se encerró por espacio de quince días en la gran Mezquita de Omar para evitar caer en las manos de las autoridades británicas.

EN LONDRES VEN SIMPLIFICADA LA GRAVE CUESTION

Londres.—En los medios autorizados británicos consideran la huida del Gran Mufti como un hecho de gran ventaja para la política británica, ya que esto viene a simplificar la cuestión—creen ellos—y permitirá a las autoridades inglesas tomar en sus manos los asuntos políticos y económicos.

Las autoridades británicas se han asignado la administración de los bienes musulmanes.

Una carta de la esposa del general ruso Miller, raptado en París

París.—La esposa del malogrado general ruso blanco Miller, que hace unas semanas fué raptado en París por orden de los soviets, ha dirigido una carta al presidente de la República francesa en la que pide a la justicia francesa se interese por averiguar la realidad de lo ocurrido a su marido.

En sus frases se advierte una fuerte censura contra el gobierno francés, cuyo abandono permite hechos tan vergonzosos como éste y que no se toma gran interés en averiguar e investigar algo que pueda llevar a una pista de los raptadores.

En la misma carta, la esposa del general, indica datos que permitirían esclarecer el asunto y que sin saber por qué razones no son tenidos en cuenta.

La ayuda francesa a los rojos

Cerbère.—Las municiones y víveres para los rojos entran desde Francia por teleférico que amarra en España en Paralzán, Valle Barrosa afluente del Cinca en Beslisa.

En Paralzán hay minas de hierro y minerales explotados en Francia llevándolo por el teleférico citado.

El duro y lastimoso tratado de Versalles

Opiniones sobre la reivindicación colonial alemana

La enérgica reivindicación colonial alemana hecha por Adolf Hitler, fué causa de que en todas partes se hagan manifestaciones, en pro o en contra haciendo salir de la reserva a los irresolutos y a los contemporizadores. [En Alemania se siguen las opiniones extranjeras respecto a la cuestión colonial con comprensible interés. Así, se ha acogido con satisfacción la noticia de Pretoria de que el presidente de la oposición nacional, Dr. Malan, señaló como indispensable en nombre de la paz, el cumplimiento de las exigencias coloniales alemanas. El político surafricano dijo que Alemania no puede estar excluida de la posesión colonial mientras otras potencias tengan colonias.]

También se registran en Alemania las manifestaciones hechas por el lord inglés Allen of Hurtwood en un discurso en Eastbourne en el cual calificó el tratado de Versalles con sus disposiciones coloniales de duro y lastimoso. No puede replicarse a las exigencias coloniales alemanas que las colonias no tienen valor económico, dijo: También encuentran gran eco en Alemania las palabras del diputado conservador y antiguo lord de la Tesorería, lord Horne, en un Congreso de Municipios en el Guildhall de Londres. El conocido político habló sobre los peligros de regiones incultivadas y despobladas en el Imperio colonial británico reconociendo con ello que Inglaterra es completamente incapaz desde el momento de vista, de la política de la población, de desarrollar un enorme imperio colonial. Mientras a un lado hay una pléthora abrumadora no hay una moral—puede inferirse de las palabras de lord Horne—que obligue a Alemania a permanecer sin colonias.

Además en una conferencia de El idioma español va a ser estudiado con gran preferencia en los institutos y universidades de Alemania

El ministro de Ciencias del Reich, puso de relieve en un discurso de hace unos días la solidaridad de las relaciones culturales germano-ibero-americanas; solidaridad que se estrechará hasta el maximum.

La cultura hispánica va a ser estudiada con gran amplitud en las Universidades e Institutos de Alemania, donde va a ser concedida una gran preferencia al estudio del Idioma Español.

delegados de la colonización en Londres, el coronel australiano H. F. Clegg dijo que si había necesidad de llevar colonizadores extranjeros a las colonias había que dar la preferencia a los alemanes, que eran excelentes cultivadores que cuidaban admirablemente sus campos.

Los rojos tratan de retener la flota pesquera robada

Bayona.—Los elementos rojos españoles actualmente realizan gestiones cerca del frente popular francés para conseguir que la flota pesquera del Cantábrico robada a sus legítimos propietarios y a la economía nacional y que se encuentran en puertos franceses de la región de Burdeos pasen a los del Mediterráneo, es decir, a los pocos puertos que todavía están en poder de los rojos utilizando los canales franceses.

Continúa el mal tiempo en Turquía

Ankara.—El mal tiempo continúa en toda Turquía. Un barco procedente de Chile cargado de carbón se estrelló contra las rocas ante Kavak, en el Bósforo. Cinco hombres de la tripulación se ahogaron.—Stéfani.

Una acertada propuesta del representante italiano

París.—El representante italiano, en la sesión de hoy del Comité de No Intervención, ha hecho la siguiente propuesta en nombre de su gobierno.

El gobierno italiano se muestra dispuesto a enviar inmediatamente a España una comisión para que se conozca el número de combatientes extranjeros que luchan en uno y otro campo del territorio español.

Asimismo Italia pretende tratar de dar una solución práctica al plan británico del 14 de julio. Una vez realizada esta primera parte del plan de reconocerse inmediatamente la beligerancia a Franco.

Bocadillos DIAZ

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

OCTUBRE

21

JUEVES

La emoción de esta fecha tiembla como dardo clavado en el almanaque Año de 1937

Cada uno de sus días se ha eternizado en la Historia y su calendario se página a página el poema épico más grandioso que concibieron los hombres y se escuchó en el mundo

El avance impetuoso de las tropas nacionales hacia la completa conquista de la Asturias roja, culminó en la última jornada de forma impresionante. Los soldados de Franco, tras de su marcha difícil y denodada por la Montaña, ensanchando, kilómetro a kilómetro, los límites del territorio nacional...

Asturias por España

que en el Norte tiene caracteres de derrumbamiento, huyen a la desbandada, buscando la salvación en la zona minera, en lo más oculto de la cordillera asturiana.

Mientras esto ocurría, despertaba Gijón para España con estallidos de emociones incontenibles. A las diez y media de la mañana, próximamente, la emisora de radio de Gijón, "E. B. U.", ahora con contraseñas F. E. T. 22, comunicaba entre temblores de júbilo a toda la España Nacional que Gijón era español. La población aparecía engalonada, cubierta de banderas nacionales y falangistas. España y Falange. Sobre los edificios maltratados se alzaban también muchísimas banderas blancas. Los presos, víctimas de la turba roja eran libertados. Por las calles, animadísimo, la gente se manifestaba en alegres grupos, enronqueciendo con vitores a España, al Generalísimo Franco y al Ejército. Los falangistas, esos bravos hombres de la Falange, que han sufrido en la clandestinidad todos los odios de la horda comunista, patrullaban por las calles.

En esas horas de la mañana, como en todo el día, Gijón rugía de entusiasmo. Y es característica, como afirmación contundente del triunfo, la consig-

Gijón al habla

La emoción del momento

na en los gritos patrióticos. Como en la conquista de otras poblaciones, en Gijón, no se oye más que una voz clamorosa, potente, cargada de enorme emoción. ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! Así, repetido una y mil veces, sin cansancio, a través de los vientos de Asturias, por la emisora emocionada. Esta emoción españolísima que se transmite a nosotros en las entrecortadas palabras del locutor de Gijón, queremos resaltarla por lo que significa.

Decimos que tenía temblores en la garganta, hasta el punto --y lo transcribimos como nota curiosa-- que después de gritar sus vitores al Generalísimo Franco y de sucederse los ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

que por mediación de su Jefe Local y de la Jefatura Provincial comienza a prestar servicio, atendiendo a las primeras y más urgentes necesidades de la nueva ciudad liberada.

En Gijón ya no se oye un tiro. Los cabezallas rojos, fieles a su táctica proverbial, huyeron cobardemente la noche anterior en cuantas embarcaciones pudieron encontrar, poniendo agua por medio. La población, alborozada, al rojo blanco su entusiasmo, se prepara para recibir con los máximos honores a las tropas nacionales, que llegan delirantes de alegría, salvando obstáculos, sin que nada ni nadie pueda contenerlos. ¡Gijón y Asturias por España! Esta es la noticia maravillosa del día. Todos los españoles se han vuelto a emocionar en la jornada guerrera de hoy. Noticia, no por esperada, menos jubilosa. Señalemos también este día, otra página ganada a la Historia, cuyo comienzo magnífico es así: "F. E. T. 22. antes E. B. U. ¡Arriba España! ¡Gijón al habla..."

Y el eco del día, por los espacios sudorosos de las emisoras aules, repite y repite, poniendo centelleos en los ojos: ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

IMPERIO hace que Toledo sea una de las primeras capitales en saber la rendición de Gijón

ERAN, aproximadamente las diez de la mañana, y los redactores de la mañana de IMPERIO tomaban por radio las noticias y crónicas que habrían de salir en el número de hoy. El silencio de la Redacción, solamente roto por el teclear de las máquinas de escribir, desapareció con la presencia de la camarada Marina. Su cara de júbilo, su ademán exaltado y sus ojos brillantes, denotaban la importancia de una noticia, que la emoción no dejaba salir de sus labios. Por fin, a los reiterados: "¿Pero qué pasa? De los redactores, Marina pudo balbucir: "¡Gijón es nuestro!"

La importancia de esta noticia, nos hizo dudar, pues momentos antes se había señalado en el mapa la situación de nuestras tropas durante el día anterior y era de todo punto imposible que les hubiese dado tiempo durante la noche a cubrir la distancia que les separaba de la capital asturiana. Inmediatamente buscamos en "extracorta" todas las estaciones de radio que funcionarían... efectivamente: la D. B. U. ya F. E. T. 22) radio Gijón, lanzaba a grandes gritos la noticia de su liberación espontánea y solamente se oían, con una emoción que acusaba las lágrimas en los ojos del locutor, los gritos de ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!; esos gritos que llenan los pechos de todos los buenos españoles de la zona roja. en espera del gran momento en que les puedan dejar salir.

A los pocos momentos de estas noticias, los redactores de IMPERIO, salieron a la calle con la pizarra que daba a Toledo la gran noticia: Zocodover estaba desierta; llovía como nunca. Se colocó la pizarra en el sitio de costumbre y a pesar de la lluvia torrencial, soldados, falangistas y paisanos taponaron la calle ancha y leían con avidez una de las noticias que más han sorprendido, sin duda, a españoles y extranjeros. Detrás de esta pizarra, otra y otra; y otra después. Los redactores de IMPERIO eran recibidos con grandes aplausos por los que con con ansiedad esperaban noticias más amplias:

"EL JEFE LOCAL DE FALANGE DE GIJON HABLA POR RADIO; AUXILIO SOCIAL DE OVIEDO SE PREPARA PARA ACUDIR A LA NUEVA CAPITAL ESPAÑOLA; DOCE BARCOS ROJOS QUE HUIAN DE GIJON HAN SIDO APRESADOS POR LA ESCUADRA NACIONAL LAS TROPAS DE OVIEDO SE DIRIGEN HACIA AVILES Y LAS DEL SECTOR ORIENTAL, HACIA GIJON, ETCETERA."

La Redacción hervía: levantados los redactores, que hacía pocas horas se acostaran, ayudaban a sus camaradas a tomar noticias y comunicárselas inmediatamente al jubiloso pueblo de Toledo.

Era ya la una de la tarde cuando salimos a descansar un poco y tomarnos unas cañas. Uno de nosotros, con esa alegría que impide permanecer callado, dijo fuerte: "¡Pero si parece imposible! ¿Cómo habrá podido suceder esto?" Y entonces, como contestando a esta pregunta, llenó el "bar" esta copla de un legionario baturro:

"Me ha dicho la Pilarica: Dile a Franco, si le ves, que la victoria es segura porque yo lucho con él".

G. S.

ULTIMA HORA

Las tropas nacionales entran triunfalmente en Gijón

El último jalón en las victorias definitivas del norte

¡Españoles! Hoy debéis rendir toda vuestra alegría a la entrada en Gijón de las fuerzas. Os voy a referir la impresión que ha quedado grabada en mi corazón en este día de máxima victoria, de máxima alegría en toda España:

En el día de hoy, las Brigadas de Navarra, antes de oír misa, como lo suelen hacer todos los días antes de salir al campo --por cierto que nuestro Capellán se había retrasado en el día de hoy-- nos consoló una llamada telefónica desde Villaviciosa, y recibimos del General Solchaga la siguiente noticia:

El ayudante del comandante de Ingenieros Franco, Franco el malo; ese Franco que hasta esta mañana era jefe de las fuerzas rojas y comandante militar de Gijón, llegó acompañado de un piloto que hace dos días se vio obligado a aterrizar en campo rojo, y llegando a nuestro mando le dijo lo siguiente: En la noche última, Belarmino Tomás con todos los dirigentes rojos asturianos, apoderándose de los barcos anclados en el Puerto de Musel zarparon en la dirección que sigue siempre la revolución. Yo me había tomado el cargo del mando militar de todos los batallones rojos de los frentes de Asturias y les ordené

inmediatamente replegarse y retirarse. A pesar de esto pensé que podría haber un movimiento anárquico dentro de Gijón, y pidió que las Brigadas Navarras se dirigieran con toda la celeridad posible.

Entonces las Brigadas de Navarra emprendieron el avance más rápido; la Cuarta, que era la que había rebasado en más distancia Villaviciosa, partió a las 12 de la mañana rumbo a Gijón, y tal era el espíritu de estos soldados, que 36 kilómetros de carretera, pues los rojos habían volado los consabidos puentes y dividieron la carretera por lo que hubo que dar una vuelta de 4 ó 5 kilómetros, los recorrieron en 5 horas; a la una de la tarde se situaba la Primera unidad encima de Gijón; a mí me cupo la suerte de entrar con el jefe de las Brigadas citadas en Gijón a las cinco de la tarde, precedidos por varios carros de asalto que no hacían ninguna falta en el sentido bélico y varios Batallones de la Cuarta Brigada. Al primer contraste me llené de un verdadero estupor; al llegar a la calle principal nos encontramos con una gran multitud llena de ambiente entusiasta, de cariño y de exaltación patriótica. Yo, que he visto la entrada en Bilbao y en Santander, puedo afirmar que no cabe compararlo.

Todas las ventanas y balcones a falta de banderas nacionales estaban engalanadas con las más ricas telas que poseían sus moradores, y en algunas de ellas había banderas rojo y gualda. Los habitantes, al paso de nuestros soldados lanzaban gran cantidad de flores, pero cuando se acabaron éstas comenzaron a lanzar hojas de papel blancas en las que estaban escritas las siguientes palabras: ¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Viva la gente valiente! ¡Vivan los soldados de España! Esta es la culminación de las victorias que se han ido jalando día a día, clavando la bandera nacional en cada uno de los picachos de estas sierras asturianas.

¡Españoles! Hoy más que nunca, con más fuerza que nunca gritemos todos: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Sevilla.—A bordo del barco hospital italiano «Gradisca», han salido de Cádiz numerosos oficiales y soldados heridos o mutilados del Ejército nacional español, invitados por el Gobierno fascista, a pasar su convalecencia en Italia. El cónsul de Italia en Sevilla se personó a bordo del «Gradisca», saludando a los oficiales y soldados en nombre de la Embajada de Italia en España. Luego las autoridades militares y civiles de Cádiz pasaron revista a la tripulación, y el gobernador militar pronunció una elocución, dando las gracias y exaltando a Italia.

Esta es la culminación de las victorias que se han ido jalando día a día, clavando la bandera nacional en cada uno de los picachos de estas sierras asturianas.

Eden agradece a Italia su intervención respecto al Comité de No Intervención

Inglaterra sólo aspira a asegurar su tránsito en el Mediterráneo

La unidad de pensamiento y dirección, la unidad de obediencia e ímpetu, están alzando, sillar a sillar, este inmortal monumento de una España Grande y Libre.

Reunión de la Cámara de los Comunes

Los habitantes, al paso de nuestros soldados lanzaban gran cantidad de flores, pero cuando se acabaron éstas comenzaron a lanzar hojas de papel blancas en las que estaban escritas las siguientes palabras:

¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Viva la gente valiente! ¡Vivan los soldados de España!

Esta es la culminación de las victorias que se han ido jalando día a día, clavando la bandera nacional en cada uno de los picachos de estas sierras asturianas.

El CAUDILLO es el hombre providencial con que Dios premió las virtudes de nuestra raza. El EJERCITO es el Imperio de las almas unidas en un solo afán y en un unido esfuerzo.

La unidad de pensamiento y dirección, la unidad de obediencia e ímpetu, están alzando, sillar a sillar, este inmortal monumento de una España Grande y Libre.

Reunión de la Cámara de los Comunes

Eden agradece a Italia su intervención respecto al Comité de No Intervención

Inglaterra sólo aspira a asegurar su tránsito en el Mediterráneo

Los habitantes, al paso de nuestros soldados lanzaban gran cantidad de flores, pero cuando se acabaron éstas comenzaron a lanzar hojas de papel blancas en las que estaban escritas las siguientes palabras:

¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Viva la gente valiente! ¡Vivan los soldados de España!

Ni derechas ni izquierdas Esto es dividir a España Sólo España Una, Grande y Libre

Aquellos que buscan derechas e izquierdas dentro de la FALANGE, pierden el tiempo La FALANGE es una, como España Y sabe de disciplina y de jerarquía